

Medienmitteilung 1.11.2023

Charles Martig verlässt kath.ch und wechselt zur Landeskirche Bern

Der Theologe und Journalist Charles Martig (58) beendet sein langjähriges Engagement im Katholischen Medienzentrum. Er geht am 1. April 2024 zur röm.-kath. Landeskirche des Kantons Bern. Dort übernimmt er den Aufbau eines neuen Kompetenzzentrums Kommunikation. Der Vorstand des Katholischen Medienzentrums dankt Charles Martig für den sehr erfolgreichen Aufbau des Newsrooms in Zürich. Unter ihm als Direktor und Chefredaktor ist die Plattform kath.ch zu einem aktuellen und relevanten Online-Medium in der Schweiz aufgestiegen.

Charles Martig hat den Newsroom von <u>kath.ch</u> in Zürich seit 2012 aufgebaut. Ziel war und ist, für die katholische Kirche eine bessere öffentliche Sichtbarkeit zu erreichen. <u>kath.ch</u> entwickelte sich in den vergangenen Jahren zu einer bekannten und vielbeachteten Webplattform.

Newsroom von kath.ch in Zürich

Von 2015 bis 2023 war Charles Martig Direktor des Katholischen Medienzentrums. Nach dem Abgang des Redaktionsleiters Raphael Rauch übernahm er im März 2023 zudem die Chefredaktion. Unter dem journalistischen Anspruch «katholisch, aktuell, relevant» sorgte er zusammen mit dem Redaktionsteam von kath.ch für mehr Transparenz in der katholischen Kirche: «kath.ch ist innerhalb und ausserhalb der Kirche zu einer starken Referenz geworden», sagt Martig.

Dabei setzt kath.ch auf kritisch-loyale Zusammenarbeit mit den Auftraggeberinnen: Schweizer Bischofskonferenz und Römisch-Katholische Zentralkonferenz. Zuletzt setzte kath.ch starke Akzente, insbesondere während der Missbrauchskrise in der Schweiz und der Weltsynode in Rom. Dabei seien auch heisse Eisen der Kirche wie Vertuschung von Missbrauch, Kirchenaustritte oder die Rolle der Frauen in der Kirche wichtige Themen für kath.ch, sagt Martig.

Präsident des Vereins Katholisches Medienzentrum leitet Nachfolgeregelung ein

Adrian Müller, Präsident des Vereins Katholisches Medienzentrum, will die publizistische Linie von kath.ch weiterentwickeln. Er hat gemeinsam mit dem Vorstand die Suche nach einer Nachfolge eingeleitet.

Vorstand dankt Charles Martig für sein aussergewöhnliches Engagement

Der Vorstand des Katholischen Medienzentrums dankt dem scheidenden Chefredaktor und Direktor für seine grossen Verdienste. Seit 30 Jahren engagierte er sich für die katholische Medienarbeit in der Deutschschweiz. Zuerst als katholischer Filmbeauftragter (1994-2001), dann als Geschäftsführer des Katholischen Mediendienstes in Zürich (2002-2014), der die Webplattform kath.ch aufbaute sowie die Zusammenarbeit mit Schweizer Radio und Fernsehen betreute. Als Direktor von kath.ch baute Martig ab 2015 einen katholischen Newsroom in Zürich auf. Hier entstand die neue Strategie eines katholischen, aktuellen und relevanten Fachportals. Im sehr dynamischen und herausfordernden Umfeld der Medien-Transformation gelang es Martig, eine digitale Plattform zu entwickeln, die breit ausstrahlt.



Die Nutzungszahlen haben sich seit 2015 vervielfacht. «Allein von 2020 bis 2023 haben sich die Unique User verdreifacht», betont Martig und fügt hinzu: «Die Tendenz ist weiter steigend».

Vom YouTube-Kanal bis zum Podcast: erfolgreiche Innovation

In die Ära von Charles Martig fällt unter anderem die Neupositionierung von kath.ch mit dem Redaktionsleiter Raphael Rauch, der Aufbau einer gezielten Social Media Strategie und eine eigenständige Präsenz auf YouTube mit Videos für eine jüngere Zielgruppe. Im Mai 2023 folgte die Lancierung des neuen katholischen Podcasts «Laut + Leis» mit Sandra Leis als Host. Nicht zuletzt gelang es, gemeinsam mit den Medienzentren von Lausanne und Lugano ein nationale News-App zu entwickeln.

Präsident Adrian Müller verabschiedet Charles Martig an der Generalversammlung 2024

Adrian Müller wird Charles Martig an der Generalversammlung vom 19. März 2024 in Zürich verabschieden. Bis zu diesem Zeitpunkt hofft er, eine Nachfolgelösung für die Direktion und Chefredaktion von kath.ch präsentieren zu können.

Für weitere Auskünfte:

Adrian Müller, Präsident Katholisches Medienzentrum, vorstand@kath.ch

Charles Martig, Direktor und Chefredaktor kath.ch, charles.martiq@kath.ch, 078 661 08 25